

平成元年
4月25日

第55号

発行 守谷町議会
編集 守谷町議会事務局
TEL 02974⑤1111(内56)
茨城県北相馬郡守谷町大字守谷
甲631~1



モ	く	じ
①ページ		議決された内容
②ページ		一般質問
③ページ		町長の施政方針
④ページ		予算のあらまし
⑤ページ		請願、陳情ほか
⑥ページ		

平成元年度第一回定例会が、去る三月八日から十七日まで十日間の会期で開かれました。

で総額二八三億円
元年度予算成立



入学式（守谷小学校）

- 町民会館建設基金の設置管理及び処分に関する条例
- 町民会館の建設資金に充てるため、本年度から基金の積立を開始します。
- ふるさと創生基金条例
- 守谷町の特色を生かした独創的、個性的な地域づくりを行うために、一億円の基金を積み立てます。
- 昭和天皇の崩御に伴う守谷町職員の懲戒免除及び職員の賠償責任に基づく債務

条例の制定

- 鈴木淳平氏（守谷甲四九四—六〇歳）の任期満了に伴い、再度同氏を選任するものです。

に伴い、再度同氏を候補者として推薦するものです。

選任

○人権擁護委員候補者の推薦

准
薦

○平成元年度各会計予算 (七件)

第一回定例会 議決内容

以上三件は、四週六休制の実施に伴うものです。

○守町町公共下水道整備基金の設置、管理及び処分に関する条例

字句を修正しました。

○守谷町国民健康保険条例案
保健施設を改正しました。

○常総地方広域市町村圏事務組合規約
広域組合の共同事務として市町村職員の共同研修を追加するものです。

○守谷町水道事業分担金徵収条例
○守谷町職員の勤務時間に関する条例
○守谷町職員の休日及び休暇に関する条例
以上八件は、消費税法の公布に伴い、使用料等を改正するものです。

改正に伴うものです。

- 守谷町公民館の設置及び管理等に関する条例
- 守谷町運動公園の設置及び管理に関する条例
- 守谷町隣保館の設置及び管理に関する条例
- 守谷町自転車駐車場設置及び管理に関する条例
- 守谷町都市公園条例

○守谷町税条例
○守谷町国民健康保険税条例

条例の廃止 の免除に関する条例

○昭和六十三年度一般会計
補正予算

町議会を傍聴し
あなたの目で町政を
確かめましょう

○公害防止条例に基づく
昭和六十三年度における
当町の公害の状況及び公
害防止に関する講じた施策
が報告されました。

町道廃止・認定

第55号

第一回定例会における一般質問は、三月十五日、十六日の二日間にわたりて行われました。

今回の通告者は、西巻議員、小川議員、佐藤議員、中田議員、浅野議員、栗橋議員、大久保（進）議員、中村議員、松本議員の九名で、消費税の問題や都市化とともに山積している行政の諸問題について熱のこもった質問が行われました。

般質問

9名登壇 3月15・16日



町長 消費税はすべてのものに転嫁されるので、上下水道の使用料についても他の影響等を考慮し、國の方針どおり転嫁する考え方ある。

西巻議員 三パーセントの税率はいずれ引き上げられると予想されるが、その時点での町の対応を伺いたい。

町長 まだそこまでは考えていらないが、税率の問題に関しては国会の場で十分審議していただきたい。

西巻議員 消費者が払った消費税が正確に国庫の中に納められないのではないかという懸念や、消費税を価格に転嫁できる企業とでき

町長 納税者の誠意ある申告が必要であるが、その上うな難しい問題が出てくる可能性もあると思う。

西巻議員 紳士の増加とともに、経費負担が大きくなるというデメリットについてはどう考えるか。

町長 今後の実施の過程において、ある程度の見直しがあると思われる。

西巻議員 自治省の通達によると、地方公営企業が肩代わりをして消費税を納めるべきではないとされており、東京都などでは使用料を下げるとして消費税を転嫁したそなうだが、この措置についてどう考えるか。

町長 財政的に余裕がなければ、

して平成十二年には開業したいとのことであるが、商業までの町としての対応を伺いたい。

企画開発課長 現在、新線乗り入れに伴う市街地整備の基本構想を打ち出すべく、市街地整備事業調査（A調査）により住民の意向調査等を行っている。そして平成元年度には、守谷駅周辺区画整理事業調査（B調査）を実施し、基本構想から具体的な事業手法の検討に移行する考えである。

小川議員 平成三年度から用地買収に入りたいとのことであるならば、平成元年度から積極的に地元住民に対する説明会等を実施し、速やかに住民の協力体制を整そら必要があると思うが、そ

小川議員 第二次守谷町振興計画は、昭和六十年三日に策定されたもので、常磐新線に関しては一切盛り込まれておらず、実状にそぐわないものとなっている。そこで、当町の将来像を図描き計画的な町政運営を図るために、早急に新たな第三次振興計画を策定する必要があると思うがどうか。
企画開発課長 第一次振興計画は昭和七十年（平成七年）を展望したものだが、その計画を一部変更すべき

るとともに、首都圏の生鮮野菜の供給基地として近郊農業を推進し、さらには大八洲開拓における專業的な畜産経営の推進を図らなければならぬと考えてゐる。また、後継者問題についても鋭意模索している。

佐藤議員 取手市、守谷町藤代町、伊奈町、谷和原村の五農協が合併するとのことであるが、これは金融の自由化により、金融あるいは商社的な業務にたずさわるためのものではないか。また、組合員にはどのような利点があるのか。

農業者の意志の繁栄が難しいという懸念もあるが、総代制あるいは地域の連絡

町長 消費税法案は、国民の代表である国会議員の多くが賛成し可決されたものであり、施行にあたって、徐々に国民に浸透していくべきだときたいと考えている。
西巻議員 所得の少ない人ほど税負担が大きくなるという逆進性の問題についてどう考えるか。

町長 特定のものに対する課税ではなく、国民すべての方から広く薄く負担していただくということであり、今後の高齢化社会に向って福祉を徹底させるためにもやむを得ないと考へている

西巻議員 中小事業者の幼少期の税事務を軽減するために設けられた簡易課税制度について、税金に税金をかけたという累積課税が心配されるがどうか。町長 そのような課税の徹底により一時混乱する程ではあると思う。

西巻議員 課税売上高三工万円以下の免税事業者が選択により納税義務者となつた場合でも、限界控除制度の適用により納付税額はゼロになってしまいます。これは、本来免税になるはずの税種が並列で云々さてしまって

すへきてはいかないか
町長 減税によって負担が少なくなるということとも大いにPRしていただきたい
西巻議員 消費税は非課税

町長　国会で決まったものであり、それを守るのは為政者の義務だと思う。

小川　一成議員

のための予算化がされていないのはどういうことか。

企画開発課長　事業主体となる第三セクターもまだ決定していない段階なので理解いただきたい。

小川議員　新線乗り入れに伴う再開発事業にあたっては、何戸位の家屋移転が必要と考えて、いるか。

たが、その内容は、日々の夫君が代の押しつけ、あるいは古事記、神話なども出てきたり、戦前に逆行する大変危険なものである。

また、低学年では教育内容が高度化し、落ちこぼれの増加が心配される。

この指導要綱について教育長はどういうに考えるか。

教育長　この指導要綱の改正是、二十一世紀の人間を育成するために教育課程審議会が長い間検討を重ねてきたものであり、心配されるようなことはないと思う。

佐藤議員　守谷中学校の父兄からミシンや暗幕の購入、さらに体育館や自転車置場の建て替えなどが要望されているがどう考へてある。

佐藤議員　給食費の収支明細を各学校ごとに父兄に示していただきたい。

現在電動ミシン六台、足踏み式が二〇台あるが、逐次電動式のものを増やし、暗幕については、体育館の大改修と合わせて設置したい。自転車置場は、現在行つてある校舎の改修が終わってから整備したい。

また、テレビについては学校側の要望がなかったので、要望があれば必要性を考慮し、購入する考え方であ

れどそなたが、本來公費で賄うべきではないか。

また、冷凍食品が月に数品目入っているが、現在の施設、調理員、配達時間等総合的にみて、やむを得ないと考えている。

農業問題について

佐藤議員 政府の減反政策等により農業を取りまく状況は非常に厳しいものとなつてゐる。

そこで、町長は施政方針において、農業の振興を図るために地域農業の確立、生産性の高い農業の確立に努めるとしてゐるが、その具体的な内容を伺いたい。

助役 地域整備事業を促進し農地の効率的利用による生産性の高い農業を確立す

消費税の導入について問う

西卷 健治議昌

れば無理である。

世帯などに対して過重な負担を強いることになると田島がどうか。

教育行政について問う

か、あるいは新たに第三次
計画を策定すべきかなど議論している段階である。
各学校一括なので、学校別
の明細は出ない。

論している段階であ

議会だより

第55号

いうことか。
町長 常磐新線に伴うまちづくりにあたって、外部資本に荒されることのないよう、地域ぐるみで計画的なまちづくりを進めたいと考える。

松本議員 稲戸井調節池総合開発事業について、事業の進捗状況と建設省との話し合いの経過を伺いたい。

企画開発課長 平成元年度は実施計画調査の最終年度(三年目)にあたり、二億五千万円の調査費がついています。平成二年度には地権者に対して、この調査の報告や今後の事業の流れ等を示す考えのようである。

また、本年六月に、町側のリゾート構想などの要望に対して、建設省としての構想図を示したいとのことである。

松本議員 ごみ焼却によつて公害を出さないために、分別収集を徹底するよう各関係市町村長に対する強い働きかけが必要であると思うがどうか。

町長 私もそのように考へている。

松本議員 高齢者の生きがいづくりには、自分の特技を地域に生かすこともあると思うが、そのようなシルバーリー事業の検討はされたのか。

福祉課長 ミニシルバー人材センター(六〇歳以上の高齢者が会員となり、雇用によらない補助的・短期的な仕事を請負う自主的な組織)について平成元年度に設立できるよう努力したい。

松本議員 児童館の建設並びに学童保育の実施を前向きに検討していただきたい。

福祉課長 各課と協議していきたい。

松本議員 学校教育において副教材費の負担が非常に多く、父母負担を軽減して

ほしいとの声があるが、具体的な公費負担の計画はないのか。

また、もう少し教育予算を増額すべきではないか。教育長 副教材については、無駄な購入はさけるよう指導しており、公費負担については今のところ考えられない。

町長 限られた財源の中、教育費のみ突出することは不可能である。

松本議員 離婚の増加や高齢化など社会情勢の変化により、今後町営住宅の増設が必要になってくると思われるがどのように考えて

いるか。

町長 必要最小限建設する

ことができるが、早急に改正していただきたい。

松本議員 特別安い世帯があるが、高齢化など社会情勢の変化に応じて、建設工事に改正していただきたい。

町長 必要最小限建設する

ということである。

また、家賃については、なるべく早い機会に改正したいと思っている。

松本議員 これまでの会計においては消費税を納付する義務がないとなつていて、一般会計の使用料等についてなぜ消費税をかけたのか。

助役 同法第六十条第六項第六項によると、一般会計においては消費税を納付する義務がないとなつていて、地元地権者、議会及び関係機関と連携をとりながら計画の実現に向け努力します。

松本議員 庁舎の跡地利用について、保健センターと図書館を併設したいといふことであるが、併設によってそれぞれの施設の機能が果たせるのか伺いたい。

助役 併設の問題について

は、庁舎建設委員会の小委員会において十分検討して

いきたい。

町長の平成元年度施政方針(要旨)

(要旨)

を図ります。

また、国民健康保険事業による人間ドック等により、早期治療及び年々増加する医療費の節減化を図れるよう保健事業の推進に努めます。

健康づくり大会等に積極的に取り組み、住民参加による体力増進と健康に対する意識の向上を図ります。

新しいゴミ処理施設の供用開始に伴い、廃棄物処理の円滑化を図ることも、環境美化運動の促進と意識の高揚に努め、空き缶やゴミの散乱防止に努力します。

また、都市化に伴う大気や水質汚染等の公害発生を防止するため、定期的な観測パトロールを実施します。

また、都市化に伴う大気や水質汚染等の公害発生を防止するため、定期的な観測パトロールを実施します。

二、福祉の向上を推進するための施策

福祉を取り巻く社会環境の変化に対応するため、町民一人ひとりの連帯意識の高揚を図り、計画的に総合的に地域福祉の推進を図るとともに、社会福祉協議会の充実を図ります。また、同和問題については、講演会、研修会等あらゆる機会を通じ、正しい理解と認識を深めていただくよう啓発に努めます。

本年は芸術鑑賞の機会を設け、町民の芸術への関心を高めていきます。

公民館活動については、クラブ、サークル等の自主活動を推進し、時代に即応した事業を実施し、その成果を地域に還元します。また、図書室の利用時間の延長等、運営の創意工夫をし、親しまれる

図書室づくりに努めます。

五、守谷東特定土地区画整理事業

軟弱地盤における試験盛土工事の結果を十分検討、解析を行い、地盤沈下等の問題が生じないよう地盤改良などの造成工事を強く指導するとともにまちづくりと整合する良好な住宅団地が建設できるよう推進します。

(7) 守谷駅周辺について、地域住民の十分な理解を得て快適で整然とした住みよい町づくりを推進するために、守谷駅周辺整備事業に係る事業調査(B調査)を実施します。

推進

実を図るとともに保育マニア制度を実施します。

また、児童館においては、幼児、児童の健全育成に努め、障害児については、障害児保育、巡回相談、在宅重度心身障害児ハビリを行ない、福祉集会所等を活用し、障害児の増進に努めます。

ビリを行ない、福祉集会所等を活用し、障害児の福の増進に努めます。

三、教育文化を高めるための施策

づくりが最も大切であるとの考え方立て、学校教育の充実を図ります。

施設面においては、生徒増に伴い御所ヶ丘中学校の校舎を増築するとともに、引き続き守谷中学の助成を増額し、父母負担の軽減を図ります。

また、幼稚園就園児への助成を増額し、父母負担の軽減を図ります。

また、生きがいのある充実した生涯を送るために、各種教室、講座等を充実し、より多くの住民参加の機会を設けて、社会教育の振興を図ります。特に、

本年は芸術鑑賞の機会を設け、町民の芸術への関心を高めていきます。

公民館活動については、クラブ、サークル等の自主活動を推進し、時代に即応した事業を実施し、その成果を地域に還元します。また、図書室の利用時間の延長等、運営の創意工夫をし、親しまれる

図書室づくりに努めます。

五、安全対策

消防施設の充実と消防団員の技術向上、士気の高揚を図るために、操法訓練、規律訓練等を実施し、さらに広域消防署との連携を密にし、町民の財産を守ることに努めます。

また、管理運営の強化及び財政の立て直しのために、将来にわたる安定した水供給の水源確保に努めます。

施策

術等の育成向上に努めます。また、生産基盤を整備するため、農道の整備と県宮園場整備事業を促進し、生産性の高い農業の確立に努めます。

水田農業確立対策事業の推進にあたっては、各種団体と協力し、さらに農家各位の理解と協力を得ながら、転作目標面積の達成に努めます。また、種団体と協力して農村集落センター整備事業を実施します。

守谷沼については、農業用施設として、また自然美豊かなレジャー施設として整備します。

守谷沼について、農業用施設として、また自然美豊かなレジャー施設として整備します。

守谷沼について、農業用施設では、急激な人口増加と、工業団地による流入汚水量の増大に対処するため、浄化センターの水処理施設を増設します。

体系の変化と交通量の増加が予想されるので、重要な生活道路の改良舗装工事を積極的に進めるところに、公園及び運動施設について、計画的な整備と維持管理を図ります。特に(仮称)土塔森林公園について、自然林を散策できる憩いの場として整備し、同時に新旧市街地の公園整備の格差是正を行います。

公園及び運動施設について、町に移管された分譲地内の町道を年次計画で整備します。また、公園整備面積について、自然林を散策できる憩いの場として整備し、同時に新旧市街地の公園整備の格差是正を行います。

公園及び運動施設について、自然林を散策できる憩いの場として整備し、同時に新旧市街地の公園整備の格差是正を行います。

都市化とともに、交通量の増加が予想されるので、重

要な生活道路の改良舗装工事を積極的に進めるところに、公園及び運動施設について、計画的な整備と維持管理を図ります。特に(仮称)土塔森林公園について、自然林を散策できる憩いの場として整備し、同時に新旧市街地の公園整備の格差是正を行います。

公園及び運動施設について、自然林を散策できる憩いの場として整備し、同時に新旧市街地の公園整備の格差是正を行います。

り

ます。

